



Real Centro
Filarmónico
de Córdoba | **Eduardo
Lucena**

Medalla de Oro de la Ciudad
Hijo Predilecto de Córdoba

DOSSIER

A1

ATENEO DE MADRID



--Historia, títulos y galardones:

Hacia 1878, hace ya más de 130 años, nació en Córdoba una estudiantina (*) que, fundada y dirigida por el compositor y violinista cordobés Eduardo Lucena, alcanzó grandes éxitos. A la muerte del fundador (1893) y ya en Noviembre de 1902, fue reorganizada por uno de sus discípulos, el también notable compositor José Molina León, con el nombre de “Eduardo Lucena, Centro Filarmónico Cordobés”. Estos eran los cimientos de lo que años más tarde sería el Real Centro Filarmónico “Eduardo Lucena” que, a lo largo del tiempo, fue acumulando un éxito detrás de otro.

En el año 1904 realizan un viaje a Madrid, para asistir a un concurso de estudiantinas en el Retiro, obteniendo el Primer Premio. Ofrecen serenatas y conciertos en distintos centros artísticos, como el Teatro de la Zarzuela, Teatro Español, Palacio Real, Conservatorio, etc.

El 18 de Febrero, y de acuerdo con un programa elegido por SS. MM. Los Reyes, dieron un concierto en el Salón Gasparini del Palacio Real.

S. M. Don Alfonso XIII pidió hacerse socio del Centro en aquel acto, ofreciéndole la entidad la Presidencia de Honor, que el Monarca aceptó, llevando desde entonces el Centro el título de **REAL**.

En 1972, S. M. don Juan Carlos I, entonces Príncipe de España, acepta también la Presidencia de Honor.

Hoy, al cabo de tantos años, esta agrupación músico-vocal mantiene vivo el espíritu de su fundador, y sigue cultivando como principal finalidad la Lírica Cordobesa y Andaluza, con coro de voces mixtas y orquesta de cuerda, que recogen las páginas más tradicionales y emblemáticas de Eduardo Lucena, Molina León, Martínez Rücker, Pérez Cantero, José Timoteo, Ramón Medina, Dámaso Torres, Rafael Lara y de su actual director, Carlos Hacár Montero. También incluye en su repertorio páginas de la Lírica Universal, y aporta en determinados actos religiosos, el concurso de sus voces con la interpretación de música Sacra.



Ostenta el Centro, entre sus distinciones prestigiosas, la presidencia de honor aceptada por su S. M. el Rey D. Alfonso XIII, quién le otorgó el título de “Real”, reconocida en 1972 por S. M. el Rey D. Juan Carlos I, siendo Príncipe de España.

A nivel local, tiene la Medalla de Oro de la Ciudad y el Título de hijo predilecto de Córdoba, concedido en 1987 por el Ayuntamiento de Córdoba. El Potro de Oro de la Federación de Peñas Cordobesas, reconocimiento de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba, el homenaje de la Asociación Lírica Cordobesa.

Actualmente el Centro está llevando a cabo un detenido trabajo de recuperación de discografía y grabaciones, llevando actualmente unas veinticinco, que se están digitalizando.

Entre ellas, ha aparecido una, de 1995, titulada “Concierto en el Ateneo de Madrid”, del que se han editado dos discos, uno por cada una de las partes que tuvo el Concierto. Las fotografías de las carátulas e ilustraciones de las portadillas son obtenidas de Internet.

El Presidente del Real Centro Filarmónico
de Córdoba “EDUARDO LUCENA”

José Carrasco Fernández

(*) En aquella época, recibían este nombre tanto las agrupaciones de estudiantes, como las de aficionados a la música popular, y estaban formadas por rondalla, a veces con violines, violonchelos y contrabajos, coro de voces viriles y grupo de panderas. Nuestro coro se convierte en mixto hacia 1967.



FOTOGRAFÍAS E ILUSTRACIONES



El primitivo Centro Filarmónico

1876



Recuerdo de la excursión hecha a Londres Junio de 1911



Placa estereoscópica

Londres, Junio de 1914

Detalle de la placa



Grabación de discos en los Estudios Philips de Madrid - 1966



Misa Andaluza en la Mezquita-Catedral de Córdoba – Junio 1968



Inauguración de la “Casa de las Campanas” como
Sede de los “Amigos de los Patios” – Mayo de 1982



Real Centro
Filarmónico
de Córdoba | **Eduardo
Lucena**

Medalla de Oro de la Ciudad
Hijo Predilecto de Córdoba



Ayuntamiento de Barcelona – Febrero de 1989





Real Centro
Filarmónico
de Córdoba | **Eduardo
Lucena**

Medalla de Oro de la Ciudad
Hijo Predilecto de Córdoba



Concierto benéfico en la Iglesia de la Magdalena - 17 de Abril de 2012 - Fotografía cortesía de su autor, Francisco Sánchez Moreno (Diario Córdoba)



Concierto en la calle Cruz Conde - 1 de Junio de 2012 - Fotografía cortesía de su autor, Francisco Sánchez Moreno (Diario Córdoba)